

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 20 (1912)
Heft: 4

Rubrik: Petite chronique et bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 16.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PETITE CHRONIQUE ET BIBLIOGRAPHIE

— Il est sans doute encore assez tôt pour rappeler au public s'intéressant aux choses du passé, le remarquable ouvrage publié il y a quelques mois par M. Berthold van Muyden, président de la Société d'histoire de la Suisse romande : *Pages d'histoire lausannoise, Bourgeois et habitants*¹. La plupart des journaux ont déjà dit les mérites qui caractérisent ce volume orné d'un certain nombre de portraits de notabilités lausannoises, et dont le produit de la vente est destiné à une société locale du plus grand intérêt, l'Association du Vieux-Lausanne. L'œuvre nouvelle de M. van Muyden est une histoire des bourgeois et de la population. Elle renferme un grand nombre d'aperçus nouveaux et intéressants sur la ville elle-même aussi bien que sur la vie et les mœurs de la population aux diverses époques. C'est tout un côté — et non le moins curieux — de l'histoire lausannoise qui nous est révélé en grande partie par M. van Muyden, qui mérite aussi la reconnaissance de tous ceux qui s'intéressent non seulement au passé de Lausanne mais encore au développement contemporain de la petite capitale vaudoise.

— Nous avons signalé, au mois d'août dernier, l'apparition du 3^{me} volume de la grande publication entreprise par la Société d'histoire et d'archéologie de Genève : *Registres du Conseil de Genève*. Le tome IV a paru dernièrement². Il présente le même intérêt que le précédent et a été préparé avec le même soin par M. Emile Rivoire, avec la collaboration de M. Victor van Berchem. Ce volume renferme les procès-verbaux des Conseils, du 6 février 1487 au 5 février 1492.

En dehors des questions courantes ou d'un intérêt plutôt local, il y est question surtout des grandes discussions et luttes d'influence qui suivirent la mort de l'évêque François de Savoie, jusqu'à l'élection de son successeur, Antoine Champion, que le chapitre finit par reconnaître après avoir nommé tout d'abord Jean de Seyssel. La défense des droits de la ville contre l'ambition du duc de Savoie, préoccupa aussi beaucoup le Conseil de Genève pendant ces quelques années. Quand il s'agit de choisir entre ces droits et des avantages matériels, les Genevois n'hésitèrent pas. « Périssent les foires, plutôt que la liberté », disaient-ils en 1487 ; et pourtant les foires avaient une importance considérable pour la prospérité de la ville. E. M.

¹ Lausanne, Georges Bridel & Cie, éditeurs.

² *Registres du Conseil de Genève*, publiés par la Société d'histoire et d'archéologie de Genève. T. IV. — Genève, Librairie Kundig, 1911.
